



RÉPUBLIQUE FRANÇAISE  
LIBERTÉ-ÉGALITÉ-FRATERNITÉ

## *TRIBUNE TRANSPARTISANE DES PARLEMENTAIRES*

Annecy, le 5 septembre 2025

### **Soutenons nos sapeurs-pompiers volontaires, piliers de notre sécurité civile**

Nous, députés et sénateurs du bloc central, souhaitons alerter sur une situation préoccupante concernant l'évolution du régime de la Nouvelle Prestation de Fidélisation et de Reconnaissance (NPFR) des sapeurs-pompiers volontaires, un dispositif essentiel pour la reconnaissance et la fidélisation de ces acteurs indispensables de notre sécurité civile.

Depuis plusieurs années, les sapeurs-pompiers volontaires, qui représentent le socle de notre modèle de secours, font face à des incertitudes croissantes. Ces inquiétudes sont liées à la soutenabilité budgétaire du régime NPFR, dont les dépenses devraient passer de 42 millions d'euros en 2025 à 175 millions d'euros en 2040, selon les projections. Ce financement, partagé entre l'État et les collectivités territoriales, est aujourd'hui fragilisé par des contraintes budgétaires.

Cette situation découle de choix politiques antérieurs, qui ont abaissé le seuil d'éligibilité à 15 ans de service et revalorisé les montants de la prestation. Ces avancées, bien qu'essentielles pour valoriser l'engagement des volontaires, nécessitent aujourd'hui des ajustements pour garantir leur pérennité.

Par ailleurs, le retard dans la publication du décret d'application de la réforme des retraites de 2023, qui prévoit une bonification de trimestres pour les sapeurs-pompiers volontaires, est perçu comme un manque de reconnaissance de leur engagement.

Ce décret, attendu depuis plusieurs mois, demeure le dernier texte non finalisé de cette réforme.

Nous ne pouvons accepter que le régime NPFR, tout comme les revalorisations annuelles de ses montants, soit remis en cause ou gelé. Une telle décision aurait des conséquences graves : démotivation des volontaires, baisse des effectifs, dégradation de la proximité des secours, et altération de la capacité de réponse aux crises. Ces effets seraient en totale contradiction avec la nécessité de renforcer le volontariat face aux défis du dérèglement climatique.

Le volontariat doit être placé au cœur des priorités politiques, et non servir de variable d'ajustement budgétaire. Il est urgent de réformer le financement des Services Départementaux d'Incendie et de Secours (SDIS) pour garantir des moyens territoriaux adaptés aux besoins croissants, comme l'a tragiquement illustré le mégafeu qui a ravagé l'Aude ce mois-ci.

**Nous appelons le gouvernement à agir rapidement pour :**

**-> Garantir la soutenabilité financière du régime NPFR tout en préservant les droits des sapeurs-pompiers volontaires.**

**-> Publier sans délai le décret d'application de la réforme des retraites de 2023.**

**-> Renforcer le financement des SDIS afin de soutenir les moyens territoriaux et répondre aux crises climatiques.**

Les sapeurs-pompiers volontaires sont les gardiens de notre sécurité civile. Leur engagement mérite une reconnaissance pleine et entière, à la hauteur des sacrifices qu'ils consentent pour protéger nos vies et nos biens.

Nous, députés, sénateurs, resterons mobilisés pour défendre leurs droits et garantir la pérennité de notre modèle de secours.

Signataires

Véronique Riotton, députée de Haute-Savoie  
Antoine Armand, ancien ministre, député de Haute-Savoie  
Anne-Cécile Violland, députée de Haute-Savoie  
Xavier Roseren, député de Haute-Savoie  
Virginie Duby Muller, députée de Haute-Savoie  
Christelle Petex, députée de Haute-Savoie  
Loïc Hervé, sénateur de Haute-Savoie, vice-président du Sénat  
Sylviane Noël, sénatrice de Haute-Savoie  
Cyril Pellevat, sénateur de Haute-Savoie  
Marina Ferrari, ancienne ministre, députée de Savoie  
Guillaume Gouffier Valente, député du Val-de-Marne  
Dominique Verien, sénatrice de l'Yonne  
Violette Spillebout, députée du Nord  
Olivier Becht, ancien ministre, député du Haut-Rhin  
Emmanuelle Hoffmann, députée de Paris  
Bertrand Bouyx, député du Calvados  
Sophie Panonacle, députée de Gironde  
Natalia Pouzyreff, députée des Yvelines  
Marie-Agnès Poussier-Winsback, ancienne ministre, députée de Seine-Maritime  
Philippe Fait, député du Pas-de-Calais  
Brigitte Klinkert, ancienne ministre, députée du Haut-Rhin  
Nicole Dubré Chirat, députée du Maine-et-Loire  
Christophe Marion, député du Loir-et-Cher  
Amélia Lakrafi, députée des Français de l'étranger  
Béatrice Piron, députée des Yvelines  
Philippe Latombe, député de la Vendée  
Christophe Blanchet, député du Calvados  
Jean-Luc Fugit, député du Rhône  
Jean-Marie Fiévet, député des Deux-Sèvres  
Anne-Sophie Ronceret, députée des Yvelines  
Annaïg Le Meur, députée du Finistère  
Christine Le Nabour, députée d'Ille-et-Vilaine  
Pauline Levasseur, députée du Pas-de-Calais  
Freddy Sertin, député du Calvados  
Brigitte Liso, députée du Nord  
Julie Delpech, députée de la Sarthe

Caroline Yadan, députée des Français de l'étranger  
Stéphanie Rist, députée du Loiret  
Corinne Vignon, députée de la Haute-Garonne  
Lionel Causse, député des Landes  
Laure Miller, députée de la Marne  
Jean-René Cazeneuve, député du Gers  
Denise Saint-Pé, sénatrice des Pyrénées-Atlantiques  
Xavier Iacovelli, sénateur des Hauts-de-Seine, vice-président du Sénat  
Jean-François Rousset, député de l'Aveyron  
Prisca Thévenot, ancienne ministre, députée des Hauts-de-Seine  
Hervé Berville, ancien ministre, député des Côtes-d'Armor  
Éric Bothorel, député des Côtes-d'Armor  
Ludovic Mendes, député de Moselle  
Olivier Falorni, député de Charente-Maritime  
Daniel Labaronne, député d'Indre-et-Loire  
Sébastien Hughe, député du Nord  
Céline Calvez, députée des Hauts-de-Seine  
Annie Vidal, députée de Seine-Maritime  
Thomas Gassilloud, député du Rhône  
Bertrand Sorre, député de la Manche  
Jean-Michel Jacques, député du Morbihan  
Josiane Corneloup, députée de Saône-et-Loire  
Thibault Bazin, député de Meurthe-et-Moselle  
Christophe Plassard, député de la Charente-Maritime  
Olivia Grégoire, ancienne ministre, députée de Paris  
Karl Olive, député des Yvelines  
Paul Midy, député de l'Essonne  
Stéphane Travert, ancien ministre, député de la Manche  
Camille Galliard-Minier, députée de l'Isère  
Vincent Ledoux, député du Nord  
Sandrine Le Feur, députée du Finistère  
Jean Terlier, député du Tarn  
Valérie Bazin-Malgras, députée de l'Aube  
François Cormier-Bouligeon, député du Cher  
Liliana Tanguy, députée du Finistère  
Danielle Brulebois, députée du Jura  
Annick Jacquemet, sénatrice du Doubs  
Claude Kern, sénateur du Bas-Rhin  
Franck Menonville, sénateur de la Meuse  
Didier Le Gac, député du Finistère  
Nicole Le Peih, députée du Morbihan  
Françoise Buffet, députée du Bas-Rhin  
Amel Gacquerre, sénatrice du Pas-de-Calais  
Olga Givernet, ancienne ministre, députée de l'Ain  
Thierry Benoit, député de l'Ille-et-Vilaine  
Nicolas Ray, député de l'Allier  
Didier Le Maire, député du Haut-Rhin  
Marie-Lise Housseau, sénatrice du Tarn  
Nathalie Colin-Oesterlé, députée de la Moselle  
Alexandra Martin, députée des Alpes-Maritimes  
Brigitte Devesa, sénatrice des Bouches-du-Rhône  
Nadia Sollogoub, sénatrice de la Nièvre  
Isabelle Rauch, députée de la Moselle  
Stéphane Buchou, député de la Vendée

**Contact presse :**

Camille Menciassi, Collaboratrice de Véronique RIOTTON, députée de la Haute-Savoie : 07 86 61 65 26

– [camille.menciassi.vr@clb-an.fr](mailto:camille.menciassi.vr@clb-an.fr)